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  Geschäftsführung  

Bezirksvertretung Vohwinkel 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Nicole Schey 
 
563 - 7345 
563 - 8021 
nicole.schey@stadt.wuppertal.de 
 
25.07.1212.08 

   

 
Niederschrift  

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel (SI/6633/08) 
am 10.12.2008 
 

Anwesend sind: 
  
von der CDU-Fraktion Herr Alfred Bömert , Herr Peter Moritz Iseke , Herr Eckhard Klesser , Herr 

Thomas Schulz ,  
  
von der SPD-Fraktion Herr Georg Brodmann , Herr Nils Felix Emde , Herr Heiner Fragemann , 

Herr Arif Izgi , Herr Andreas Schäfer ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Herr Gerhard Schäfer , Herr Klaus von Zahn ,  
 
Beratende Teilnehmer gem. § 36 Abs. 6 GO NW Herr Stv. Arif Izgi (SPD), 
  
als Vertreter/in des Oberbürgermeisters Herr Claus-Jürgen Kaminski ,  

 
Entschuldigt fehlen die Mitglieder Cristine Autzen (CDU), Herr Friedrich Peter (CDU), Frau 

Panetta-Jung (FDP), Frau Renate Zimmermann (SPD) 
 
 
 
 
Schriftführer / in:  
 
Nicole Schey 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende:    19:30 Uhr 
 
 
 
 



- 2 - 

 
 

I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksbürgermeisters 
  
 Herr Bezirksbürgermeister Fragemann eröffnet die Sitzung, die Tagesordnung 

wird um den Punkt „Bürgeranhörung“ an TOP 3 erweitert, alle nachfolgenden 
TOP verschieben sich entsprechend. 
 
Seit der Sitzung am 12.11.08 haben folgende Termine stattgefunden: 
 
14.11.08 Besuch von Herrn Fragemann im Gesundheitszentrum von Herrn 

Dr. Schneider in der Gruitener Str. 
 
16.11.08 Kranzniederlegungen zum Volkstrauertag 
 
22.11.08 Tag der offenen Tür an der Gesamtschule 
 
28.11.08 Eröffnung des Weihnachtsmarktes auf dem Lienhardplatz 
 
29.11.08 Tag der offenen Tür an der Realschule Vohwinkel 
 
30.11.08 Sportgottesdienst am Elfenhang 
 
30.11.08 Ausstellung von hiesigen Künstlern im JUBS 
 
30.11.08 Buchvorstellung „Knotenpunkte“ im Bahnhof Vohwinkel anlässlich 

des 100-jährigen Bestehens des Bahnhofs 
 
03.12.08 Eröffnung der Junioruni 
 
05.12.08 Konzert der „Chöre im Westen“ in der kath. Kirche 
 
06.12.08 Nikolausfeier des Bürgervereins, adventlicher Nachmittag bei der 

Freiwilligen Feuerwehr 
Die seit dem Nikolaustag eingeschaltete Beleuchtung des 
Rathausturms wird bis nach Weihnachten andauern. 
Der Rathausturm wird 2009 restauriert werden, damit er der 
Allgemeinheit für Besichtigungen zur Verfügung steht. 

 

2 Bericht aus dem Bezirksjugendrat 
  
 Die Wahl der Bezirksjugendräte ist abgeschlossen, bisher steht noch nicht fest, 

wer von den Gewählten an den Sitzungen der BV Vohwinkel teilnehmen wird. 

  

3 Bürgeranhörung 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 10.12.2008: 

Aufgrund einer Wortmeldung aus dem Publikum bittet die BV Vohwinkel, die 
Verwaltung zu prüfen, ob die durch die Bauarbeiten in der Straße „An der Bük“ 
verursachten Schäden am Straßenbelag in der Straße „An der Piep“ von dem 
Baustellenverantwortlichen getragen werden müssen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Einstimmigkeit 
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4 Muslimischer Friedhof in Vohwinkel - Drucksache VO/0504/08 
Vorlage: VO/0942/08 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 10.12.2008: 

In einem Bürgerantrag an die Bezirksvertretung Vohwinkel – Drucksache 
VO/0504/08 – wird angeregt, muslimischen Einwohnerinnen und Einwohnern die 
Möglichkeit einer Bestattung zu schaffen.  Die BV Vohwinkel hat am 11.06.08 der 
Verwaltung einen Prüfauftrag  erteilt. 
 
1. Der Migrationsauschuss unterstützt das Vorgehen der Verwaltung, gemeinsam 

mit allen  Moscheevereinen eine gesamtstädtische Lösung zu finden.  Der 
Migrationsauschuss wird die weiteren Schritte begeleiten. 

2. Die Bezirksvertretung erklärt mit dieser weiteren gesamtstädtischen Planung  
den Bürgerantrag für erledigt. 

 

 Abstimmungsergebnis: 

Einstimmigkeit 

5 Antwort der Verwaltung auf die Anfrage der Bezirksvertretung Vohwinkel 
zum Thema "Gewerbegebiet Vohrang" 
Vorlage: VO/0959/08/1-A 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 10.12.2008: 

 
Die Bezirksvertretung Vohwinkel hatte um Prüfung der Anfragen der Fraktion 
Bündnis 90 / Die Grünen zum Thema “Rad- und Fußweg auf dem Vohrang – 
Gelände“ gebeten. 
 
Der Bericht wird ohne Beschluss entgegengenommen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Entgegennahme ohne Beschluss 

6 Vorzeitige endgültige Schließung der städt. Gemeinschaftsgrundschule 
Elfenhang 4, 42329 Wuppertal 
Vorlage: VO/0996/08 

  
 Alle Fraktionen bedauern die geplante Schließung der Grundschule. Der 

Rückgang der Schülerzahlen wird auf die von der Landesregierung 
beschlossenen Änderungen der Schuleinzugsbezirke zurückgeführt.  
 
Die BV Vohwinkel beantragt einstimmig bei einer Verlagerung der verbleibenden 
Schulklassen zur Grundschule Radenberg den Einsatz eines Schulbusses. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 10.12.2008: 

 
Dem Vorschlag der Verwaltung, die städtische Grundschule Elfenhang 4, 42329 
Wuppertal, zum 31.07.2009 gemäß § 81 Schulgesetz NRW vorzeitig endgültig zu 
schließen, wird zugestimmt. 
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Gleichzeitig beantragt die Bezirksvertretung Vohwinkel einstimmig, dass bei einer 
Verlagerung der Schulklassen zum Radenberg der Einsatz von Schulbussen 
erfolgen soll. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Stimmenmehrheit bei zwei Gegenstimmen Bündnis 90/ Die Grünen 
 

7 Sanierung Schulzentrum West, Nocken 6 
Vorlage: VO/0954/08 

  
 In der BV Vohwinkel wird die geplante Sanierung sehr positiv bewertet, weil im 

Stadtteil in Bildung investiert wird. Darüber hinaus kann davon ausgegangen 
werden, dass bei einem so hohen Investitionsvolumen energetische 
Gesichtspunkte Berücksichtigung finden. 
 
Hierzu beschließt die BV Vohwinkel einstimmig, die Verwaltung zu fragen, ob und 
ggf. in welchem Umfang bei der Sanierungsmaßnahme die Faktoren Energie und 
Schadstoffbelastung berücksichtigt werden. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 10.12.2008: 

 
Ein Schulgebäude des Schulzentrums West, Nocken 6, stammt aus dem Jahr 
1976. Nach über 30-jähriger Nutzung ist dieses Gebäude zu sanieren.  
 
Die Sanierung des Schulzentrums West, Nocken, wird mit Bau- und 
Ausstattungskosten von gesamt 14.290.000 €.  beschlossen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
Entgegennahme ohne Beschluss 
 

8 Benennung der Erschließungsstraße für den Logistikbereich der Firma 
BÖCO 
Vorlage: VO/0969/08 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 10.12.2008: 

 
Die Erschließungsstraße von der Straße Homanndamm  zu dem Logistikbereich 
der Firma BÖCO wird benannt und erhält den Namen 
 
BÖCO - Allee 

 

 Abstimmungsergebnis: 

Einstimmigkeit 
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9 Antrag Bahnfördermittel 
Vorlage: VO/1005/08 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 10.12.2008: 

Die Bezirksvertretung Vohwinkel beschließt auf Antrag der Fraktion Bündnis 90/ 
Die Grünen folgendes: 
 
Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, ob es für die Teil-Finanzierung des 
Durchstichs des S-Bahn-Fußgängertunnels am Vohwinkler Bahnhof in Richtung 
Vohwinkel Zentrum ein geeignetes Landesförderprogramm im Bereich Städtebau 
gibt, welches seitens der Stadt zur Realisierung der Maßnahme genutzt werden 
könnte, um bei entsprechendem Projektfortschritt auf städtebaulicher Seite 
gegebenenfalls kurzfristig einen entsprechenden Förderantrag stellen zu können. 

  
Die Realisierung des im alten Rahmenplan und im neu aufgestellten, 
angrenzenden Bebauungsplan angedachten Durchstichs des S-Bahn-
Fußgängertunnels ins Zentrum Vohwinkels könnte auch von Seiten des 
Landesministeriums für Bauen und Verkehr finanziell und verfahrensmäßig 
unterstützt werden, da ein Zusammenhang mit den städtebaulichen 
Entwicklungen rund um Kaiserstraße / Lienhardstraße / Lienhardplatz gegeben ist 
und die Maßnahme einen positiven Beitrag zur Entwicklung des Vohwinkler 
Zentrums darstellen würde.  
Da das Vorhaben in der Modernisierungsoffensive für Bahnhöfe in NRW keine 
Berücksichtigung gefunden hat, sollte nun der städtebauliche Zusammenhang in 
den Vordergrund gestellt und, bei Vorliegen eines geeigneten Programms, ein 
entsprechender Förderantrag formuliert werden. 
 

 Abstimmungsergebnis: 

Einstimmigkeit 

10 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
 - zur der Anfrage der BV bezüglich des Grundstücks Haaner Str. hat die 

Verwaltung geantwortet, dass es sich nicht um ein städtisches Grundstück 
handelt. Zuständigkeitshalber wurde die Anfrage daher an die 
Ordnungsbehörde weitergeleitet. 

 
- Die Sporthalle am Elfenhang bleibt unabhängig von der Nachfolgenutzung 

der Schule erhalten. 
 

- Die Job Coach Maßnahme an der Höhe läuft zum 30.04.09 aus. Hier 
besteht dringendes öffentliches Interesse, dass diese fortgeführt wird. 

 

  

 
 
 

Heiner Fragemann Nicole Schey 
Bezirksbürgermeister Schriftführer/in 
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